
P R O C È S
V E R B A L

COMITÉ DIRECTEUR
24 MARS 2025

RÉUNION DE COMITÉ DIRECTEUR
24/03/2025 – 19h00

Présents : Dominique BARRE, Marc CHARPENEL, Jacques CREUSET, Pierre DEPETRIS, Laurence JARNIEUX, Lionel SORLUT, Agnès VITTI, Pierre-Antoine LASSELIN, Gilles DUTHEL, Corinne GLATTARD, Joëlle HUSTACHE MARMOU, Clément BOUYSSOU, Jocelyne FAURE-BOUGAIN, Arnaud MOUNIER, Jean-Paul KLEIN, Marlène CASTANHEIRA, Bernard GRANDJEAN, Freddy LEPERCQ, Gérard MURGUES, Charlotte PAGE, Gilbert LAMOTHE, Béatrice BALMA

Visio : David GUTKNECHT

Excusés : Nathalie MEILLAND, Joël SCOMPARIN, Fawaz ADJIBADE, Noah GUEDJ, Cécile ORY

Absent : Michel CANDELA

Comme communiqué aux membres du Comité Directeur en amont de la réunion, l'ordre du jour suivra les points suivants :

1. Ouverture du Président, infos et message du président
2. Trésoreries / RH
3. Direction Générale / Récompenses
4. Pôle Pratiques et VxE
5. Pôle clubs et Citoyenneté
6. Pôle Formation - CDO
7. Pôle Marque
8. Pôle 3X3
9. SG
10. Tour de table / Questions et infos diverses
11. Clôture

1 – Ouverture du Président - Pierre DEPETRIS

Pierre souhaite la bienvenue aux membres du CODIR présents pour cette nouvelle réunion.

Vente des locaux :

La vente des locaux n'a pas été conclue car l'acquéreur s'est rétracté. Il souhaitait entrer dans les locaux deux jours après la signature, ce qui n'était pas conforme aux règles notariales françaises.

La vente est annulée et le dossier est prêt chez le notaire pour un nouvel acquéreur.

Campagne PSF :

La campagne PSF a été lancée avec des changements de dates. La date limite de dépôt des dossiers est reportée au 30 avril à 9h, et les instructions des dossiers commenceront le 5 mai.

Les clubs et structures devraient recevoir leurs subventions début juillet.

Réunion fédérale :

Un bureau fédéral s'est tenu le 14 mars, sans événement majeur. Une réunion de zone a eu lieu à Chalon les 21 et 22 mars (le SG du CD69 était présent).

Rachat de parts de la Hoops Factory :

Le rachat de 2500 parts de la Hoops Factory a été signé chez le notaire le 3 février.

Projet T.P. Academy :

La T.P. Academy envisage de créer un club pour faciliter les échanges de joueurs avec l'ASVEL et licencier directement les joueurs de la TP.

Conseil des territoires :

Un Conseil des Territoires a eu lieu le 18 mars, présidé par Joël Scomparain, avec des discussions sur le Tournoi des Etoiles 2025 (organisation à Voiron).

Contrat informatique :

Le contrat avec BP Info se termine en mars. Des changements de certains PC sont prévus, avec une location pour 1 à 2 ans.

Réunion à la mairie de Villeurbanne :

Une réunion a eu lieu le 20 mars avec le maire de Villeurbanne pour discuter d'un nouveau projet concernant l'Astroballe.

Subventions :

Le département du Rhône a suspendu la subvention au comité pour 2025, entraînant une perte de 6 000,00 €. Un courrier sera préparé pour demander des explications au CDOS et au département du Rhône.

Partenariat avec Crédit Mutuel :

Crédit Mutuel sera le partenaire officiel des finales du comité pour 2025. Un projet innovant doit être présenté chaque année pour obtenir la subvention habituelle de 4 000,00 €.

Pour 2025, la subvention a été obtenue grâce à la présentation du projet des phases finales.

Calendrier des manifestations :

Un problème a été noté avec le calendrier général où une manifestation et une réunion de commission ont été programmées le même jour. Il est suggéré que tout le monde vérifie les concordances dans le calendrier. **L'organisation et la gestion des événements sportifs et administratifs sont indispensables.**

Bulletin officiel et communication :

Le bulletin officiel doit être remis en place après une incompréhension. La Bibliothèque nationale de Paris a rappelé son obligation. Les notes des commissions seront incluses dans le BO.

Audit financier et RH :

Un audit sur les finances et les RH du comité a été demandé pour améliorer la gestion financière. Le comité souhaite être pilote pour un projet national de comptes financiers uniformisés.

2 - Trésoreries / RH – Laurence JARNIEUX

Règlement financier :

Un nouveau règlement financier a été préparé, incluant des annexes sur l'utilisation de la carte bancaire et les indemnités kilométriques. Il sera envoyé pour validation électronique.

Clubs en difficulté financière :

Cinq clubs sont en grande difficulté financière, avec une dette totale de 32 000 €. Ils doivent régler leurs dettes ou proposer un échéancier avant le 15 avril, sous peine de sanctions.

Indemnités des formateurs :

Les indemnités des formateurs ont été retardées. Un nouveau système de fiches de paye sera mis en place à partir de septembre pour être en conformité légale.

Budget 2025-2026 :

Les responsables de pôle doivent fournir leur budget prévisionnel pour le 15 avril. Les dépenses exceptionnelles non budgétisées ne seront pas assurées en 2025-2026.

Mutuelle des salariés :

À partir du 1er mai 2025, la mutuelle des salariés changera pour « Aésio » offrant une couverture similaire à un coût réduit.

3 - Direction Générale / Récompenses – Jacques CREUSET

Licences et progression des clubs (Béatrice BALMA) :

Les licences ont augmenté de 3% par rapport à la saison dernière (à date), atteignant 21 611 licenciés.

Des problèmes ont été notés avec les licences micro-basket dans certains clubs, notamment le type de licences, la différence de coût entre une licence joueur à 26€ et une licence micro-basket à 6€.

Il est mentionné qu'il y a environ 200 licenciés de micro (sur notre territoire).

Organisation de l'assemblée générale :

Agnès VITI a trouvé un club pour accueillir l'Assemblée Générale de cette année, le club de Lissieu, avec une capacité de salle de 230 personnes.

Elle a également contacté le Président de Sud Lyonnais pour l'année suivante avec deux dates potentielles : le 29 ou le 17 juin 2026.

La salle pour l'assemblée générale est confirmée, et les dates pour l'année suivante doivent être finalisées.

Gestion des mini-bus (Jacques CREUSET) :

Rappel de signaler toute anomalie sur les minibus, comme un impact sur le pare-brise, pour éviter des problèmes plus graves.

Commission médicale (Gérard MURGUE) :

Changements au sein de la commission médicale de la Fédération, avec de nouveaux responsables et discussions sur divers sujets médicaux (Gestion et organisation des activités médicales du comité « espoirs »).

Le suivi médical FFBB :

Le suivi médical réglementaire de la Ligue féminine et de la Ligue féminine 2 est en cours, avec 190 joueuses pour la première et 180 pour la seconde.

Il y a également 35 à 40 dossiers de jokers médicaux pour les championnats concernés.

4 - Pôle Pratiques et VxE – Pierre-Antoine LASSELIN

Compétitions et événements sportifs 5x5 :

Jean-Paul a discuté des finales de coupe du Rhône prévues pour le 10 et 11 mai dans trois salles différentes. Les playoffs de PRM et PRF suivront le week-end d'après. Les demi-finales auront lieu les 17 et 18 mai sur sept plateaux, et les finales le week-end suivant.

Règlements sportifs 2025-2026 :

Des révisions (MAJ) sont en cours pour les règlements sportifs 2025-2026, notamment sur la mixité et le nombre de matchs consécutifs. Un travail est également entrepris sur le Mini-Basket. **Les révisions du règlement sont en cours pour corriger les incohérences.**

Calendrier sportif 2025-2026 :

Le calendrier sportif 2025-2026 est en préparation, avec des ajustements pour éviter les chevauchements de dates et gérer les ponts de mai. **Le calendrier sportif est en cours de finalisation avec des ajustements nécessaires.** Une prochaine réunion est prévue avec les techniciens.

Partenariats pour les coupes et finales départementales :

Des partenariats sont en cours de finalisation avec le Crédit Mutuel et Decathlon Pro pour les coupes et finales départementales. **Les partenariats sont presque finalisés, en attente de signatures.**

Partenariat pour les finales départementales :

Un partenariat pour les saisons sportives 2024/2025 et 2025/2026 lié à l'organisation de cet événement est en cours de signature avec le club de l'ES Jonageois.

Mini-Basket et Micro-Basket :

Discussions sur la réorganisation des événements de Mini-Basket et Micro-Basket, notamment la Fête du Mini-Basket qui sera « multi-sites » (autour des clubs labellisés École Française Mini-Basket) et le Tournoi de l'Avent qui remplacera l'Arbre de Noël en novembre 2025. **Les événements de Mini-Basket et Micro-Basket seront réorganisés pour mieux s'adapter aux contraintes actuelles.**

E-marque version Mini-Basket :

la E-marque version Mini-Basket sera déployée en septembre (sous réserve de validation du déploiement par la FFBB), avec une acclimatation prévue pour les clubs pour devenir obligatoire à partir de Janvier 2026. Certains Comités essaient déjà cette version dédiée.

Carnaval du Micro-Basket :

Le premier carnaval du micro-basket, organisé à l'AL Vénissieux Parilly, a réuni 94 participants et a été un succès notable. L'événement a impressionné Anne-Christel FLOGLIANI (FFBB), ce qui encourage à la pérennisation de cet événement. L'événement sera reconduit chaque année, avec une prochaine édition en 2026.

Fête du Vivre Ensemble :

La fête du Vivre Ensemble, anciennement fête du Basket Santé, se tiendra le 20 juin au gymnase des Brosses (Villeurbanne), coorganisé avec l'Asvel Association. Elle inclura des événements extérieurs et intérieurs, visant à atteindre 120 participants. **Préparation en cours pour la fête du Vivre Ensemble le 20 juin**

Salles et terrains :

Mise à niveau des infrastructures sportives :

Plusieurs gymnases à Lyon subissent des rénovations et mises aux normes, incluant des améliorations d'éclairage et des constructions de complexes sportifs.

Projets de la ville de Lyon :

La ville de Lyon travaille sur 40 dossiers en cours, incluant des projets d'infrastructures sportives (structure mobile/démontable). **Les travaux de mise à niveau sont en cours dans plusieurs gymnases**

5 - Pôle clubs et Citoyenneté – Gilles DUTHEL

Réunions de clubs :

Des réunions sont prévues le 28 mars, le 18 avril (visio) et le 25 avril (Saint Jean de Touslas), avec une présentation diverse de projets aux clubs. Les réunions de clubs sont planifiées.

Journées RSO (FFBB) :

L'organisation des journées RSO est planifiée, mais des chauffeurs sont nécessaires. Elles sont prévues du vendredi 11 au dimanche 13 avril 2025.

6 - Pôle Formation – David GUTKNECHT / CDO – Clément BOUYSSOU

Formation des jeunes joueurs :

Des rassemblements ont eu lieu pour les générations 2013 et 2014. Des détectations et un tournoi festif sont prévus pour les prochaines vacances d'avril.

- Concernant les Espoirs U12 : Un stage de deux jours s'est déroulé les 24 et 25 février à Saint-Martin-en-Haut et Saint-Symphorien-sur-Coise. Ce rassemblement a accueilli 31 filles et 30 garçons. Le stage s'est globalement bien passé, même s'il a parfois manqué d'intensité et de rigueur dans l'assimilation des consignes techniques et pré-collectives.
- Concernant les Espoirs 3X3 : Le premier rassemblement U13 s'est tenu les 3 et 4 mars. Il s'agissait d'une première initiation pour certains joueurs à cette discipline en contexte de sélection. Les catégories U14 et U15 ont, quant à elles, été réunies les 5 et 6 mars. **Les formations et détectations se déroulent bien avec des événements planifiés.**

Formation des cadres :

Des sessions de formation pour les Brevets Fédéraux et des stages pour les jeunes assistants (23 jeunes) ont lieu. Les formations sont très demandées et bien organisées. **Les formations se déroulent bien avec une forte participation.**

Challenge Benjamin(e)s :

La finale régionale a eu lieu à Tarare après la finale départementale organisée au club de Saint Louis Fontaine, toutes deux se sont bien déroulées.

CDO

Formations CDO :

Les formations arrivent à leur terme avec des échéances importantes. Des stages d'évaluation sont prévus en mai.

Formation continue (FC) :

Le groupe de 30 stagiaires FC présente des défis avec des jeunes plus intéressés par le divertissement que par le travail. Une révision de l'équipe encadrante est envisagée.

La méthode d'annonce des résultats pour les stagiaires doit être repensée pour éviter le stress et la déception publique. Une proposition est de remettre les résultats dans des enveloppes personnelles.

Les résultats seront annoncés le 4 avril avec une méthode plus personnelle. Une révision de l'équipe encadrante est nécessaire pour améliorer la formation.

Stage de Grigny :

Le stage de Grigny est bien organisé avec 17 chambres réservées, toutes avec deux lits. Aucun mineur ne sera mélangé avec des majeurs. L'encadrement est en cours de finalisation. Les stagiaires passeront la théorie le samedi et la pratique le dimanche sur un tournoi U15-U18.

Formation potentielle :

La formation potentielle a pour objectif de récupérer des stagiaires pour devenir arbitres jeunes. Malgré un démarrage difficile, 5 stagiaires seront envoyés à Grigny pour défendre leur place.

L'évolution est proposée à tous, mais certains n'évolueront pas en région immédiatement. **Les résultats sont prometteurs avec une évolution prévue pour les stagiaires.**

Suivi des arbitres :

Un suivi des arbitres est nécessaire pour les accompagner durant les premiers mois d'intégration en ligue. Des formations sur des demi-journées et un stage en début de saison sont envisagés. Un suivi plus structuré est en cours de planification pour les nouveaux arbitres.

Formation arbitre en herbe (FH) :

La FH vise à former des jeunes arbitres avant qu'ils aient l'âge requis pour l'examen. 32 jeunes participent à cette formation payante. La formation est bien accueillie et les participants sont motivés.

Formation 3x3 :

Deux formations 3x3 ont été mises en place, l'une pour débutants et l'autre pour jeunes déjà formés. La première n'a pas fonctionné, mais la seconde a été bien perçue.

Suivi des désignations et observations :

Les désignations et observations des arbitres sont en cours avec quelques ajustements nécessaires, notamment pour éviter des erreurs de casting. **Les désignations sont ajustées pour éviter les erreurs et améliorer le suivi.**

Écoles d'arbitrage :

Les écoles d'arbitrage progressent bien avec des interventions et des visites régulières. Environ 30 stagiaires passeront l'examen. **Les écoles d'arbitrage fonctionnent bien avec des retours positifs.**

Harcèlement dans l'arbitrage :

Un projet sur le harcèlement dans l'arbitrage est en cours avec un questionnaire à valider et à envoyer aux arbitres (par notre stagiaire). **Un questionnaire sur le harcèlement sera envoyé aux arbitres pour un mémoire d'étude.**

Nouveauté CDOA (Désignations Phases Finales) :

La CDOA propose un stage fermé de 3 jours pour 25 arbitres, divisés en trois pôles (Les repas du soir sont gérés par Jonage et les repas du midi seront des billets buvette).

L'objectif est d'élever le niveau d'arbitrage et de récompenser les arbitres investis sur la saison sportive.

Après étude des dernières années sportives, il sera demandé un coût forfaitaire par équipe engagée et par match en finales départementales 5x5 de 49,00 € (les frais kilométriques seront inclus dans cette base forfaitaire).

Réclamations :

Béatrice a traité 4 réclamations et une nouvelle est arrivée. C'est la première année avec autant de réclamations. Un rappel sera fait sur le traitement administratif et les mauvaises volontés de certains arbitres.

7 - Pôle Marque – Arnaud MOUNIER

Communication et site internet :

Des mises à jour du site internet sont en cours avec des retours attendus des membres pour optimiser le contenu (travail en collaboration avec David G.).

Académie :

La composition de l'académie a été présentée par Bernard et acceptée. Un changement de nom est nécessaire pour un académicien. La promotion 2025 aura pour parrains Christine et Gérard COULET (mixité de parrains).

Diffusion des finales :

Proposition de travailler sur la diffusion des finales départementales 5x5 avec un budget estimé à 10000€ pour la location de matériel.

80 ans du Comité :

Un budget doit être préparé pour l'anniversaire des 80 ans du Comité. Bernard est chargé de cette tâche avec le Président. L'événement est en cours de préparation

8 - Pôle 3X3 – Corinne GLATTARD

Compétitions 3x3 :

Le dernier Stop a eu lieu les 8 et 9 mars dernier à Villeurbanne. Les 6 meilleures équipes sont qualifiées pour le Final 6.

Final 6 à l'OSFB :

Le Final 6 qui se tiendra les 26 et 27 avril au gymnase Saint Barbe au club de l'OSFB. Les membres du Comité Directeur recevront une invitation.

Collaboration avec Villeurbanne et les clubs :

Discussion sur la possibilité de collaborer avec la ville de Villeurbanne et ses clubs pour améliorer l'organisation des événements 3x3 pour la saison 2025/2026.

9 - SG – Lionel SORLUT

Dossiers de discipline :

Observation d'une réduction des dossiers de discipline transférés cette saison par rapport à la saison précédente (10 contre 30 à date).

C'est une bonne nouvelle, bien que la saison ne soit pas encore terminée.

Réunion de zone :

Retour sur la réunion de zone (comités de l'ARA et de la BFC), abordant essentiellement les sujets du PSF et des satellites (de Clubs et du club).

Un échange constructif a eu lieu, et des solutions pour aider les clubs ont été discutées.

Tournoi de l'amitié :

Annnonce du tournoi de l'amitié qui se tiendra du 12 au 14 juillet (en ARA), avec la participation des équipes U15 de France, d'Italie, de Grèce et d'Espagne.

Label Mini-Basket :

Le club du SOPCC va recevoir un label le 28 mars, Marlène (présidente de la Commission mini-basket au CD69) représentera le comité lors de cet événement.

Inauguration du gymnase à Neuville :

Invitation à l'inauguration du Gymnase à Neuville le 29 mars. Le Comité sera représenté par Gilles et Jocelyne.

Charte de l' élu :

Deux membres n'ont toujours pas retourné la charte signée.

A.G Clubs :

Les invitations aux AG de clubs vont commencer à arriver, il est indispensable que l'ensemble des élus se mobilise afin d'honorer ces invitations.

10 - Tour de table / Questions et infos diverses

Élus CDOS :

Dominique BARRE a été élu au CDOS pour donner suite à sa candidature validée par le CODIR du CD69.

11 - Clôture par Pierre

Présence au comité directeur :

Les membres du comité directeur qui ne participent pas régulièrement pourraient être remplacés. Des postes supplémentaires pourraient alors être ouverts lors de l'Assemblée générale.

Participation de Rémi DUTOIT :

Rémi DUTOIT, kinésithérapeute et basketteur, est intéressé pour rejoindre le comité directeur et renforcer la commission médicale. Il sera candidat en juin.

Clôture 21h30